



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



FOTO: ROBERTO HERNÁNDEZ

CLAUDIA SHEINBAUM TOMA POSESIÓN

SEGUIRÁ CON LA TRANSFORMACIÓN

Págs. 16-20 y 32

TRAS REIVINDICAR EL PAPEL DE LAS MUJERES, LA PRESIDENTA HACE CIEN COMPROMISOS PUNTUALES ENTRE LOS QUE DESTACAN IMPULSAR LA INNOVACIÓN, ENERGÍAS LIMPIAS, MÁS TIEMPO EN LAS ESCUELAS Y 40 HORAS DE JORNADA LABORAL



AL TOMAR PROTESTA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Presidenta Sheinbaum reivindica el papel de las mujeres mexicanas

PATRICIA RAMÍREZ

Se acabó la historia que anulaba a las mujeres, sentencia la primera presidenta en América del Norte

La primera presidenta de México tras 500 años de historia y el paso de 70 presidentes, Claudia Sheinbaum Pardo, reivindicó en su toma de protesta ante el Congreso de la Unión el papel de las mujeres en la vida de México y recordó a las heroínas que lucharon por los derechos de las mujeres.

Luego de recibir de manos de otra mujer de izquierda, la maestra Ifigenia Martínez, la banda presidencial, en su primer discurso como presidenta de la República subrayó que es presidenta con A, porque lo que no se nombra no existe.

Bajo la consigna de "no llego sola, llegamos todas", la primera presidenta de América del Norte y la número 13 en el continente hizo destacar que se acabó la historia que anulaba a las mujeres.

"Durante mucho tiempo, las mujeres fuimos anuladas. A muchas de nosotras

nos contaron desde niñas una versión de la historia que nos quería hacer creer que el curso de la humanidad era protagonizado únicamente por hombres, poco a poco esa visión se ha ido revirtiendo", expresó con júbilo.

Añadió que: "Hoy sabemos que las mujeres participaron en las grandes hazañas de la historia de México desde diferentes trincheras y también sabemos, que las mujeres podemos ser presidentas", dijo ante un auditorio que desbordaba de entusiasmo y porras hacia la presidenta.

INDEPENDENTISTAS, EL EJEMPLO

En su recorrido histórico por la patria, recordó a las independentistas como Josefa Ortiz, quien afirmó, no solo dio el tacón para iniciar la Independencia, sino que sabiamente expresó que no se debe premiar a quien sirve a la Patria, sino castigar a quien se sirve de ella.

También mencionó a Leona Vicario, a quien Sheinbaum clasificó como Madre de la Patria, periodista y luchadora por la Independencia, que hace 200 años, supo defender a las mujeres por su pensamiento.

En la lista a la que se sumaron Margarita Maza, Adela Velarde que comandó a las Adelitas en la Revolución, Dolores Jiménez Muro, Elvia Carrillo Puerto y las sufragistas y Enriqueta González Baz, primera mujer matemática.

Agregó además a las heroínas anónimas, a las invisibles, las que lucharon por su sueño y lo lograron y también las que lucharon y no lo lograron, todas llegaron a San Lázaro en el discurso de la presidenta.

"Llegan ellas, las que soñaron con la posibilidad de que algún día no importaría si nacimos siendo mujeres u hombres, pode-



mos realizar nuestros sueños y deseos, sin que nuestro sexo determine nuestro destino, llegan ellas, todas ellas que nos pensaron libres y felices", dijo entre aplausos.

RECONOCE PARTICIPACIÓN DE LOS HOMBRES

Sin embargo, el discurso abrió con el reconocimiento a un hombre, al ahora expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien la miraba de lejos y le mandaba besos al aire.

Ante 16 jefes de Estado y decenas de representantes diplomáticos, sin ningún rey presente, insistió en que AMLO pasó a la historia y estará siempre entre los que lucharon toda la vida y en el corazón del pueblo de México.

Además, reiteró que habrá libertad religiosa, política, cultural y sexual de todos los mexicanos, por lo que rechazó la posibilidad de autoritarismo.

ASEGURA IMPULSO A LA INVERSIÓN

También, que las inversiones de los empresarios extranjeros estarán seguras en el país y adelantó que convocará a los empresarios mexicanos para mantener los precios de los productos de consumo básico.

Al referirse a la Reforma Judicial, con la presidenta de la Suprema Corte de Justicia

de la Nación, Norma Piña, a un lado con gesto adusto, dijo que el objetivo es terminar con la corrupción en el Poder Judicial y que será el pueblo quien decida quienes serán los próximos jueces y subrayó que los derechos de los trabajadores están plenamente garantizados.

También abordó el tema de las energías limpias y dijo que se limitará la producción de petróleo para avanzar en las energías renovables, porque el aumento en los combustibles fósiles es insostenible.

En materia de seguridad, enfatizó que no regresará la irresponsable guerra contra el narcotráfico, que tanto daño le ha hecho al país y la estrategia se centrará en la atención a las causas y rechazó que la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional no es militarización.

DESEO DE CORAZÓN QUE LE VAYA BIEN: XÓCHITL

Mientras la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se dirigía hacia el Palacio Legislativo de San Lázaro para que le fuera puesta la banda presidencial y jurara su cargo, Xóchitl Gálvez Ruiz, quien fuera su rival en la contienda presidencial, publicaba en sus redes sociales una carta dirigida a la primera mandataria del país.

Así, en este día, cuando se convierte en la primera mujer Presidenta en la historia de México, "te deseo de corazón que te vaya bien a ti porque solo así le irá bien a nuestro querido país.



“Deseo que hagas un buen gobierno que pueda dejar atrás la elección de Estado con la que llegaste al poder. Deseo que gobiernos con la verdad, y que por fin termine la dieta cotidiana de mentiras y las conferencias con mensajes que propagan odio y la división entre los mexicanos”.

De igual forma, le deseó que vea, de una vez por todas, “el México de dolor (...)para que por fin veas a los pobres como seres humanos con sueños y aspiraciones, y no como acarreados para el mitin o votos para la elección”.

Pero que además, “encuentres las llaves de Palacio Nacional para que abras las puertas y escuches a las madres de los desaparecidos y las víctimas de la violencia”.

Confió, la exsenadora, que las obras que se realicen en este sexenio impulsen el desarrollo y “no sirvan para pagar favores y facturas de campañas electorales. Además, “que los contratos sean para las empresas que sean más competitivas y no para las de los hijos, familiares y compadres de los poderosos”.

En la misiva de dos cuartillas, Xóchitl Gálvez le recordó que tiene poco tiempo disponible para demostrar a los mexicanos que terminará con la intriga y la polarización. Con información de Aída Ramírez

Es la primera mujer en asumir la presidencia de México tras 500 años de historia y 70 presidentes. Además, es la primera presidenta de América del Norte y la número 13 en el Continente, por ello como parte de su discurso afirma que retoma el papel de la mujer en la historia.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



La **banda** presidencial, fue bordada por una soldada y la recibió de manos de Ifigenia Martínez.